



Llover Torrent, Esteban. (H. Millán)
Les Planes(Girona) 1912; Alcira (Valencia), 1936

Nacimiento de Esteban

Esteban vino a este mundo el 27 de julio de 1885, en Les Planes -desde 1981, su nombre oficial es Les Planes d'Hostoles-, provincia y diócesis de Girona. Se desconoce cuándo fue bautizado y confirmado y cuándo hizo su primera comunión, porque los archivos parroquiales de su pueblo fueron destruidos en la guerra civil de 1936. Sus padres, Jaume y Margarida, tuvieron once hijos, pero sólo tres sobrevivieron a la infancia; los demás fallecieron de pequeños. Una industria familiar de cestería permitía sacar adelante a la familia aunque con bastantes dificultades.

Les Planes d'Hostoles

Les Planes se asienta en un territorio muy accidentado, con montes cubiertos de robles, encinas y hayas. Sus habitantes -unos 1500 a finales del siglo XIX- cultivaban cereales, criaban ganado y trabajaban en industrias textiles y madereras. En este tranquilo lugar, discurrió la infancia de Esteban entre el trabajo y el estudio: tuvo que trabajar desde pequeño, ayudando a su padre, pero lo hacía sin dejar de asistir asiduamente a la escuela, donde recibía la enseñanza elemental, única que se impartía en el pueblo. Su natural inteligencia compensaba con creces las deficiencias familiares y ambientales.

Esteban ingresa en el seminario marista. Formación. Profesa en el Instituto marista

Esteban deseaba ser sacerdote, pero sus padres carecían de recursos para pagar sus estudios en el seminario diocesano de Girona. Ingresó, pues, en el seminario marista de san Andrés de Palomar (Barcelona) el 14 de abril de 1899, después de trabajar como peón para adquirir la ropa y demás cosas necesarias para su ingreso. El 21 de marzo de 1900 pasó al noviciado y vistió el hábito marista el 19 de agosto de 1900, recibiendo el nombre de H. Millán. Al terminar el noviciado, emitió el voto de obediencia el 6 de agosto de 1901. En Manresa (Barcelona), hizo su profesión perpetua el 19 de agosto de 1906. El 15 de agosto de 1922, se unió más estrechamente al Instituto marista con el voto de estabilidad, respondiendo así a la fidelidad de Dios y comprometiéndose a perseverar en su vocación marista, aún en medio de las mayores dificultades.

El H. Millán educador en diversas localidades

Después de realizar durante dos años -de 1901 a 1903- estudios de pedagogía y de otras materias en san Andrés, los superiores, apreciando sus cualidades y su valía, lo eligieron para educar a los adolescentes y jóvenes que se preparaban para ser religiosos maristas: estuvo un año en el seminario de Arceniega (Álava), otro en el de san Andrés y

cinco en el de Vic (Barcelona). En agosto de 1910, marchó de profesor al colegio de Alicante; luego fue director del colegio de Centelles (Barcelona), de agosto de 1911 a febrero de 1916; en dicho mes, se trasladó a Grugliasco (Italia) para seguir un curso de espiritualidad de varios meses, después fue director del colegio de Badalona (Barcelona), de 1916 a 1922; a continuación, director del colegio de la calle Lauria, número 38, de Barcelona, de 1922 a 1928; y, en septiembre de 1928, los superiores le encargaron la misión de fundar y dirigir el colegio marista de Denia.

Martirio

Fue detenido en Tabernes de Valldigna (Valencia) y asesinado en Alcira, el 10 de agosto de 1936. Sus restos reposan en el cementerio municipal de Denia (Alicante)

Semblanzas del Siervo de Dios, H. Millán

El H. Millán fue modelo de piedad, abnegación y observancia para los hermanos de su comunidad, a los que animaba a que cumplieran fielmente las regias y siguieran el camino del deber y de la virtud. Por su competencia profesional y por su celo apostólico, ejerció una benéfica influencia en sus alumnos, en los que dejó una profunda huella; en sus clases, reinaba el orden y el trabajo, dentro de una disciplina a la vez seria y paternal. Cautivaba a la gente con su amabilidad y atrayente simpatía y, por sus cualidades humanas, gozaba de un gran ascendiente entre las familias de los alumnos.

Benigno GIL